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DPOSS Y MUNICIPALIDAD

Más de 250 deportistas de 14 países participaron en las tradicionales pruebas 
invernales en la zona de los valles. Kirsten Gjere alcanzó el podio femenino, y 
Víctor Santos el masculino de 42K.

5000 FAMILIAS 
DE USHUAIA 
RECIBEN AGUA 
POR CAMIONES

21 PROFESIONALES 
SE INCORPORAN 
AL SISTEMA DE 
SALUD MUNICIPAL

El sector analizó la situación, luego del fallo que declaró inconstitucionales las 
ordenanzas que prohíben el servicio de transporte mediante plataformas 
digitales.

MAGALLANES, CAMPEÓN DEL APERTURA EN LA C17

EL SECTOR DE REMISES RESPALDA LA APELACIÓN 
MUNICIPAL POR EL FALLO A FAVOR DE UBER

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

FUTSAL

COMPETENCIAS INVERNALES

PÁG. 5

USHUAIA

PÁG. 4

El multicampeón siempre se ha caracterizado por un semillero potente y, de la mano de 
Dani Pereyra como entrenador, festejó en el cierre del Apertura con los 
pibes de la C17. 
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49º GRAN PREMIO DE LA HERMANDAD

El piloto de Punta Arenas se consagró como el gran ganador tras adjudicarse la general 
por delante de Luciano Preto y Luis Mladinic. Solamente 22 autos completaron ambas 
etapas. PÁG. 2

RÍO GRANDE

Desde la Municipalidad dio 
cuenta de la reunión con 
autoridades de la DPOSS, a 
fin de evaluar la logística de la 
distribución de agua, para las 
familias que viven en los barrios 
de la ciudad sin servicio por red.

EXITOSA EDICIÓN DE LA MARCHABLANCA 
Y EL USHUAIA LOPPET

PÁG.  9

Estarán abocados a las 
especialidades médicas que 
registraron más demanda en 
los últimos meses. Además, se 
pone a disposición el Servicio de 
Telemedicina a través del Chat 
Bot de la Línea 147.

ALEXIS BARRIENTOS SE QUEDÓ 
CON EL PREMIO MAYOR
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RIO GRANDE (Fotos: Maxi Romero).- Alexis Barrientos (G) fue el gran ganador de la 49° edición del Gran Premio de la Hermandad, 
sin dudas una que quedará en la historia por su dureza y complicaciones. De 130 autos que largaron apenas arribaron 22, con más 
de 50 empantanados en la zona de Flamencos sin ayuda ni asistencia hasta altas horas de la madrugada.

UN GRAN PREMIO CON SABOR AMARGO

Lo que debía ser una fiesta no fue 
tal. La 49° edición del Gran Premio de la 
Hermandad, en el marco de los 50 años, 
prometía como siempre e ilusionaba a 
toda la Tierra del Fuego tanto de Argen-

tina como Chile.
Pero las condiciones necesarias para 

que el evento salga de óptima forma no 
estuvieron a la altura. La falta de previ-

sión por parte de la organización y las 
condiciones de dureza extrema en la 
zona de Baquedano y Flamencos lleva-

ron a situaciones que pusieron en ries-

go la integridad de los pilotos.
Fueron más de 50 autos los que se 

quedaron empantanados en el medio 
de Flamencos, sin comunicación, hi-

dratación o asistencia alguna. Ni hablar 
las unidades, que sufrieron por demás, 
como el caso del binomio chileno de 
Alejandro Sanchez que incendió por 
completo su vehículo.

Lo que decimos es real. Fue así. Ape-

nas 26 autos lograron cruzar la meta en 
el Bajo Aeronaval en la primera etapa, 
una jornada que ya comenzó cruzada 

GRAN PREMIO DE LA HERMANDAD

tras la cancelación del paso por el Cor-

don Baquedano, anegado debido al ba-

rro e inundaciones.
Si bien ya se venía comentando so-

bre la dificultad desde el reconocimien-

to de la semana pasada, la organización 
no tomó cartas en el asunto, ni siquiera 
preparó un plan de rescate a sabiendas 
de lo que podía pasar. Afortunadamen-

te solo hubo que lamentar daños mate-

riales.
Dicho esto, entramos en la carrera 

propiamente dicha, donde el puntare-

nense Alexis Barrientos logró una victo-

ria merecida con su Honda Civic, apli-

cando un ritmo incesante que se valió 
de los claros retrasos de Luciano Preto y 
Luis Mladinic para conquistar la gloria.

Quedó claro desde el clasificatorio 
que apellidos como Masle, Preto, Mla-

dinic, Marquez y Guic, entre otros, eran 
los grandes candidatos a pelear por la 
victoria, pero esa hipótesis se esfumó 
antes de Puesto del Ocho.

Salvo Mladinic todos tuvieron pro-

blemas y ahí apareció el talentoso Alexis 

Barrientos, peleando mano a mano en 
los registros por tiempo neto para lle-

gar a Rio Grande con el mejor tiempo, 
reafirmando la solidez y contundencia 
junto al riograndense Facu Melogno en 
la butaca derecha.

Otro con años en la espalda como 
Facundo Carletti sobresalía siendo 
tercero en la general y ganando la ca-

tegoría E, con muchísima diferencia a 
su favor ya que Patricio Sanchez debió 
abandonar cuando peleaban separa-

dos por escasos segundos hasta San 
Julio.

Matias Finocchio, el siempre veloz 
y regular hombre de la Escudería Los 
Fueguinos, se adjudicó la Etapa 1 en la 
D por delante de Nacho Ateiro y Mati 
Villarroel, este último con tres pincha-

zos debido a un despiste.
La noticia en esta categoría fueron 

los abandonos de Lucas Garro -mo-

tor- y Nacho Pavlov -empantanado en 
Flamencos- ya que ambos disputaban 
la cima con Villarroel hasta el sector de 
San Julio.

Debido a lo mencionado anterior-

mente, en las divisionales menores 
prácticamente nadie logró llegar. Solo 
lo hizo Damián Alvarado en la C1, con 
su coche muy golpeado debido a la 
ayuda recibida por los cuatriciclos para 
sortear el barro de Flamencos mientras 
que la C, B y A quedaron desiertas.

Ya el domingo y con la largada en 
el Cruce O’ Connor, sin pasar por Fla-

mencos, la carrera tomó tintes más 
normales y volvió a ser Barrientos 
quien aplicó un ritmo veloz para ma-

nejar la presión de pelear con Mladinic 

la victoria.
Su rival más acérrimo se quedó sin 

nafta un kilómetro antes de la asisten-

cia y la notable pérdida de tiempo le 
allanó el camino al piloto del Gonzalex 
Team que siguió a fondo hasta la ban-

dera a cuadros, concretando el objetivo 
de ganar la Hermandad cuando nadie, 
o muy pocos, lo podían vaticinar.

“La verdad que estamos muy con-

tentos. Creo que cuando los dados están 
tirados hay que disfrutarlos más porque 
estaba muy dura la carrera”, simplificó 
el puntarenense, que vuelve a llevar la 
gloria para Chile.

Segundo quedó Luciano Preto, ga-

nador inobjetable de la etapa domini-

cal, recuperándose de los problemas del 
sábado cuando resignó mucho tiempo. 
Tercero finalizó Mladinic.

En la E fue Facundo Carletti quien se 
dedicó a terminar, no sin acelerar con 
un muy buen registro para el regreso a 
Porvenir, sellando su segundo triunfo 
consecutivo para quedar a la puerta de 
la Challenger definitiva mientras que 
Matias Villarroel cumplió su sueño ga-

nando la D después del abandono de 
Finocchio -no largó- y superar a Ateiro 
tanto en el camino como en los tiem-

pos. Julito Sarmiento avanzó para com-

pletar el podio en enorme labor con el 
Corsa.

La Peña Manolo Competición con 
Damián Alvarado - Iván Rain batalla-

ron con los problemas para completar 
la vuelta entera y ser los vencedores en 
la C1.

Mucha tela para cortar, mucho 
análisis para la organización y mucha 
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MAGALLANES, CAMPEÓN 
DEL APERTURA EN LA C17

USHUAIA.- El multicampeón siem-

pre se ha caracterizado por un semillero 
potente y, de la mano de Dani Pereyra 
como entrenador, festejó en el cierre del 
Apertura con los pibes de la C17. 

Con goles de Rogel y Velez -a falta 
de un minuto y medio- le ganó una 
final durísima a Magallanes FC que 
había empatado transitoriamente 
con Arooyo por 2-1.

bronca en los pilotos, que no pudieron 
disfrutar por completo de un evento que 
esperan 365 días y para el cual se dedica 
muchísimo esfuerzo. Se viene la edición 
50 y, ojalá, vuelva a ser una fiesta…

CLASIFICACION GENERAL
Orden N° Tripulación Tiempo 

Total Dif. Dif. 1°
1 817 Alexis Barrientos - Fa-

cundo Melogno 05:07:26 - 
-

2 816 Luciano Preto - Ayrton 
Pavlov 05:16:38 00:09:12 
00:09:12

3 811 Luis Mladinic - Marco 
Sepúlveda 0 5 : 1 8 : 3 1  
00:01:53 00:11:05

4 601 Facundo Carletti - Iván 
Vicic 05:29:44 00:11:13 
00:22:18

5 702 Mariano Chebel - Trevor 
Austin 05:34:23 00:04:39 
00:26:57

6 443 Matías Villarroel - Fran-

co García 0 5 : 3 5 : 1 5  
00:00:52 00:27:49

7 441 Ignacio Ateiro - Federico 
Ateiro 05:39:34 00:04:19 
00:32:08

8 437 Julio Sarmiento - 
Sebastián Wilder 05:44:15 
00:04:41 00:36:49

9 421 Patricio Suárez - Tobías 
Yess 05:48:03 00:03:48 
00:40:37

10 413 Mario Muñoz - Jesús 
Muñoz 05:51:38 00:03:35 

00:44:12
11 404 José Raipane - Matías 

Ulloa 05:51:46 00:00:08 
00:44:20

12 725 Diego Aguilar - Nel-

son Bahamonde 06:01:38 
00:09:52 00:54:12

13 713 Joaquín Vidal - Rubén 
Vidal 06:12:13 00:10:35 
01:04:47

14 425 Héctor Almonacid - 
Roberto Villarroel 06:17:52 
00:05:39 01:10:26

15 730 Nicolás Ruiz - Ignacio 
Paz 06:21:19 00:03:27 
01:13:53

16 408 Víctor Jensen - Víctor 
Mallada 07:09:46 00:48:27 
02:02:20

17 629 Jorge Norambuena - 
Jorge Norambuena 07:43:49 
00:34:03 02:36:23

18 448 Federico Velásquez - 
Ariel Lenti 0 8 : 1 6 : 3 0  
00:32:41 03:09:04

19 729 Lázaro Camaño 
- Lucas Cárdenas 08:26:19 
00:09:49 03:18:53

20 357 Damián Alvarado - 
Iván Raín 0 8 : 2 9 : 2 2  
00:03:03 03:21:56

21 446 Patricio Gallardo 
- Felipe Sánchez 08:38:54 
00:09:32 03:31:28

22 432 Víctor Oyarzún 
- Mario Mancilla 08:53:16 
00:14:22 03:45:50

FUTSAL
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Este domingo, el valle de Tierra 
Mayor, ubicado en el corazón de Tie-

rra del Fuego, fue el escenario de la 
36° edición de la Marchablanca y la 
12° edición de la Ushuaia Loppet, dos 
de las pruebas invernales más emble-

máticas de la región. 
Estos eventos, organizados anual-

mente, no solo atraen a esquiadores 
locales sino también a deportistas de 
todo el mundo, consolidándose como 
referentes en el calendario deportivo 
invernal.

En esta edición, participaron más 
de 250 deportistas provenientes de 
más de 14 países, quienes se enfrenta-

ron a circuitos de diversas distancias, 
adaptados tanto para expertos como 
para principiantes. 

La competencia principal, la Us-

huaia Loppet 2024, se desarrolló en 
un desafiante trazado de 42 kilóme-

tros, mientras que la Marchablanca 
2024 propiamente dicha se disputó en 
un circuito de 21 kilómetros. Además, 
se llevaron a cabo la Marchablanca 
promocional, sobre una distancia de 

Más de 250 deportistas de 14 países participaron en las tradicionales pruebas invernales en la zona de los valles. Ushuaia se sigue 
consolidando como destino referente en el calendario deportivo internacional.

7 kilómetros, y la MiniMarchablanca, 
que se celebró el día sábado, permi-

tiendo así la participación de jóvenes 
promesas y aficionados al esquí.

El evento contó con el respaldo de 
la Municipalidad de Ushuaia, a tra-

vés de la Secretaría de Turismo y el 
Instituto Municipal de Deporte, que, 
como cada año, reafirmaron su com-

promiso con el desarrollo de estas 
competencias. 

La secretaria de Turismo, Viviana 
Manfredotti, destacó la importan-

cia de estas iniciativas para la ciu-

dad, afirmando que “potenciar es-

tos eventos invernales, que acercan 
a deportistas locales y visitantes de 
todos los rincones del mundo, for-

talece a nuestra ciudad tanto como 
destino turístico como espacio de 
eventos de alcance provincial, na-

cional e internacional”. Manfredot-

ti subrayó también que este tipo de 
actividades contribuyen a consolidar 
las ventajas competitivas que posee 
Ushuaia, tales como su conectividad, 
infraestructura y servicios turísticos.

EXITOSA EDICIÓN DE LA MARCHABLANCA 
Y EL USHUAIA LOPPET

COMPETENCIAS INVERNALES

El Club Andino Ushuaia, junto a la 
familia Giró, fueron nuevamente los 
encargados de llevar adelante la or-

ganización de estas pruebas, que han 
sabido ganarse un lugar destacado 
en el ámbito deportivo. 

Durante la ceremonia de premia-

ción, Manfredotti, en representación 
del intendente Walter Vuoto, entregó 
la declaración de Interés Municipal y 
Turístico a los representantes de la or-

ganización, reconociendo así la rele-

vancia de estas competencias para la 
proyección internacional de Ushuaia.

Estas ediciones de la Marchablan-

ca y Ushuaia Loppet reafirman la 
posición de Ushuaia como un desti-

no de referencia para el deporte in-

vernal, destacándose no solo por la 
calidad de sus competiciones, sino 
también por su capacidad de convo-

catoria y el entorno natural privile-

giado en el que se desarrollan. 
A lo largo de los años, estos even-

tos han logrado convertirse en un 

símbolo de la temporada invernal fue-

guina, atrayendo tanto a deportistas 
de elite como a entusiastas del esquí 
de todas partes del mundo, quienes 
encuentran en Ushuaia un lugar ideal 
para la práctica de esta disciplina.

LOS GANADORES DEL USHUAIA 
LOPPET

Podio femenino 42 K:
1 Kirsten Gjere
2 Gabriela Neres
3 Tii Oot
Podio masculino 42 K:
1 Victor Santos
2 Federico Cichero
3 Martin Laur
CLASIFICACIÓN GENERAL 
Femenino 21K:
1 Yue Wang
2 Yujie Guo
3 Zhiqing Zhao
Masculino 21K:
1 Matias Zuloaga
2 Federico Ezequiel Moyano
3 Alejo Hlopec
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DPOSS Y MUNICIPALIDAD

El jefe de Gabinete de la Municipalidad dio cuenta de una reunión mantenida con autoridades de la DPOSS, a fin de evaluar la 
logística de la distribución de agua a casi 5000 familias que viven en los barrios de la ciudad sin servicio por red.

5000 FAMILIAS DE USHUAIA RECIBEN 
AGUA POR CAMIONES

En la ciudad de Ushuaia, cer-

ca de 5000 familias aún no cuentan 
con acceso al servicio de agua por 
red, lo que obliga a las autoridades 
a implementar un sistema de distri-

bución a través de camiones cister-

na para asegurar el suministro en los 
barrios más afectados. La situación, 
que pone en evidencia una carencia 
significativa en la infraestructura 
básica de la capital fueguina, es el 
resultado de un crecimiento urbano 
acelerado que no ha sido acompa-

ñado por inversiones suficientes en 
servicios esenciales.

Sebastián Iriarte, jefe de Gabine-

te de la Municipalidad de Ushuaia, 
dio detalles en FM Master’s sobre 
una reciente reunión mantenida con 
autoridades de la Dirección Provin-

cial de Obras y Servicios Sanitarios 
(DPOSS), en la que se abordó la lo-

gística de la distribución de agua. 
“Estuvimos junto al secretario de 
Gobierno, César Molina, y el secre-

tario de Medio Ambiente, Jorge He-

rrera, nos recibió muy cordialmente 
el presidente de la DPOSS, más que 
nada de coordinación para analizar 
la situación y ver cómo trabajar en 

conjunto para acercar agua a aque-

llos barrios que todavía no tienen la 
red e interiorizarnos en cómo vie-

nen los avances de las obras para 
ampliar la cobertura del servicio de 
agua de red en toda la ciudad”, ex-

plicó Iriarte.
El funcionario destacó que la falta 

de acceso a la red de agua genera una 
serie de desafíos logísticos y econó-

micos considerables para la ciudad. 
“Es un problema bastante importan-

te que la gente no tenga acceso a la 
red de agua, porque ocasiona toda 
una logística que es muy importan-

te y tiene costos bastante elevados”, 
afirmó, subrayando la complejidad 
que implica mantener el suministro 
a miles de hogares a través de camio-

nes cisterna.
La distribución de agua median-

te este sistema se intensificó tras la 
asunción de la actual gestión muni-

cipal. Según Iriarte, “ni bien asumi-

mos la gestión, el intendente Walter 
Vuoto tomó la definición de proveer 
de servicio de agua a través de ca-

miones en los barrios externos, en 
saneamientos informales. Pasamos 
de distribuir a menos de 100 casas a 

estar entre 3000 y 5000 viviendas en 
las diferentes etapas del año”.

Este sistema de distribución, aun-

que necesario, requiere una coordi-

nación constante entre la Municipa-

lidad y la DPOSS, lo que se traduce en 
un esfuerzo conjunto para evitar que 
los vecinos se queden sin agua. “Es 
importante la logística que requiere 
eso, es un servicio que depende de la 
Dirección Provincial de Obras y Ser-

vicios Sanitarios, pero que nosotros 
asumimos el compromiso de cola-

borar para que los vecinos no tengan 
problemas con el agua. Cuando asu-

mimos era un servicio que se cobra-

ba puerta a puerta”, recordó el jefe de 
Gabinete.

El crecimiento sostenido de Us-

huaia en las últimas dos décadas 
ha sido un factor clave en la crisis 
de servicios que enfrenta la ciudad. 
“Eso tiene que ver con el propio cre-

cimiento de la ciudad, es la que más 
ha crecido de manera sostenida en 
estos últimos 20 años. Los servicios, 
cualquiera que analicemos, está 
completamente en crisis por la gran 
expansión que tiene la ciudad. Esto 
no es acompañado con el nivel de in-

versión que esté a la altura. Esto hay 
que ponerlo en relieve porque es así 
y estaríamos mintiéndonos”, enfatizó 
el funcionario.

A las dificultades estructurales se 
suma el contexto económico y polí-

tico del país, que no facilita la pla-

nificación a largo plazo ni la ejecu-

ción de inversiones necesarias para 
la expansión de los servicios. Iriarte 
mencionó que “en un país donde es 
complejo hacer inversiones a largo 
plazo, pensar a largo plazo, eso le 
suma una dificultad extra. Dos años 
de pandemia, gobiernos como el de 
Macri y luego ahora el de Milei, que 
retiran completamente al Estado de 
la obra pública y la extensión de los 
servicios, hace que la situación sea 
compleja”.

La problemática que enfrentan 
estas 5000 familias de Ushuaia es un 
reflejo de los desafíos más amplios 
que atraviesa la ciudad en términos 
de infraestructura y servicios básicos. 
La coordinación entre la DPOSS y la 
Municipalidad resulta crucial para 
mitigar las dificultades actuales, a la 
espera de las inversiones y planifica-

ción estratégica a largo plazo.
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ROPERO DEL PIPO, UN RINCÓN 
DE SOLIDARIDAD EN TIEMPOS DE CRISIS

En un contexto marcado por la 
creciente crisis económica y social, 
la solidaridad se ha convertido en 
una herramienta esencial para mu-

chas comunidades. En la ciudad de 
Ushuaia, la Fundación Pequeños 
Pasos y su iniciativa, el Ropero del 
Pipo, emergen como un ejemplo de 
ayuda comunitaria. Este proyecto, 
liderado por Josefina Pérez y gestio-

nado por un grupo de voluntarias, 
responde a las necesidades de fa-

milias vulnerables que dependen de 
esta asistencia para cubrir necesida-

des básicas.
El Ropero del Pipo, que comenzó 

sus actividades en 2019, ha visto un 
aumento significativo en la deman-

da de sus servicios, según lo relata-

do por Pérez, en FM Master’s. “Esto 
ya surgió desde el 2019. Cabe acla-

rar que más allá de la ONG, esto lo 
manejan dos vecinas en forma vo-

luntaria que le dan apertura por una 
cuestión de demanda que surge de 
la población y que se va agravando 
cada vez más. Está bastante compli-

Josefina Pérez, de la fundación Pequeños Pasos, compartió detalles de la elogiable tarea que lleva adelante el Ropero del Pipo, un 
grupo de mujeres en Ushuaia que canaliza donaciones de ropa usada y otros elementos, y destinándolos a familias en situación 
vulnerable.

FUNDACIÓN PEQUEÑOS PASOS 

cada la situación y ellas que están 
ahí dicen que arrancó de una mane-

ra terrible el año, que cada vez hay 
más gente”, explicó.

La dinámica del ropero es sim-

ple pero efectiva. Las donaciones de 
ropa, abrigos, calzado y otros artícu-

los esenciales son canalizadas hacia 
las personas y familias que más lo 
necesitan. “Lunes, miércoles y vier-

nes no deja de entrar ropa y así como 
entra se la llevan”, detalló Pérez, en-

fatizando la rapidez con la que las 
donaciones encuentran un nuevo 
hogar.

Sin embargo, la tarea del Rope-

ro del Pipo va más allá de la simple 
entrega de bienes materiales. La 
fundación y las voluntarias buscan 
fomentar un sentido de intercambio 
y dignidad entre quienes reciben la 
ayuda. “En realidad, más allá de que 
se cubre la demanda habitual y dia-

ria de cualquier familia, se pide, qui-

zás a cambio en forma de trueque, el 
que puede, productos de limpieza y 
de higiene, que también se vuelve a 

entregar a las familias. Para que haya 
un intercambio”, señaló.

El impacto de esta iniciativa no 
ha pasado desapercibido, y la cola-

boración con otras áreas sociales del 
gobierno provincial y municipal ha 
permitido que el Ropero del Pipo se 
convierta en un punto de referen-

cia para situaciones de emergencia, 
como incendios. “Hay ya toda una 
dinámica armada y que está crecien-

do un montón”, añadió Josefina Pé-

rez, refiriéndose a la coordinación 
entre las distintas entidades y la co-

munidad.
A pesar del éxito del ropero, ex-

presó un sentimiento agridulce so-

bre la situación. “En realidad, es 
preferible que no exista el ropero, 
lo ideal es que no exista. Lamenta-

blemente, funciona hace bastantes 
años y ahora la situación se agravó. 
Y está bien claro que eso pasa, por-

que cualquiera que pase por el rope-

ro los días que está abierto ve gente 
y eso es triste”, reflexionó, poniendo 
de manifiesto la realidad de la crisis 
que atraviesa la comunidad.

El trabajo incansable de las vo-

luntarias, Karina y Silvana, es el pilar 
sobre el cual se sostiene esta inicia-

tiva. “Desde el lugar que tenemos y 
desde el espacio, tanto Karina como 

Silvana se arremangan, están siem-

pre y dan respuestas que quizás en 
otros lados no dan. Se acompaña de 
otra manera”, destacó Pérez, reco-

nociendo el esfuerzo y la dedicación 
de estas mujeres.

El Ropero del Pipo no es el único 
proyecto que la Fundación Pequeños 
Pasos lleva adelante en beneficio de 
la comunidad. Además, se ofrecen 
capacitaciones en áreas como cos-

tura y cerámica, buscando empode-

rar a las personas a través del apren-

dizaje y el desarrollo de habilidades 
útiles para la vida diaria. “La ONG 
en principio está dando dos cursos, 
de costura y de cerámica. Después 
es todo articulación con gobierno, 
tanto en salud, educación, cultura, 
oficios y trabajo”, explicó, subrayan-

do la importancia de brindar herra-

mientas educativas a la población.
La misión de la Fundación Pe-

queños Pasos y el Ropero del Pipo 
es clara: apoyar a la comunidad en 
tiempos difíciles, proporcionan-

do no solo bienes materiales, sino 
también un espacio de contención y 
crecimiento. Las actividades que se 
llevan a cabo, tanto en el barrio Pipo 
como en Andorra, están abiertas a 
toda la comunidad y buscan fomen-

tar la solidaridad y el apoyo mutuo.
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Desde su infancia en Mendoza hasta liderar Mirgor, José Luis Alonso ha construido una carrera marcada por el esfuerzo, la 
reinvención constante y la inspiración de un equipo joven y diverso, logrando superar desafíos impensables.

EL CEO DE MIRGOR QUE APUESTA 
POR EL LIDERAZGO HUMILDE Y EFECTIVO

José Luis Alonso, CEO de Mirgor des-

de 2016, es un hombre cuya trayectoria 
se ha caracterizado por un constante 
desafío a lo establecido y una búsque-

da incesante de crecimiento personal y 
profesional. Con una carrera que abarca 
desde sus humildes comienzos como 
guía turístico en Mendoza hasta liderar 
una de las empresas más importantes 
de Tierra del Fuego, Alonso es el ejemplo 
vivo de cómo el esfuerzo, la dedicación y 
la capacidad de liderazgo pueden trans-

formar no solo a una persona, sino tam-

bién a las organizaciones que dirige.
Alonso, entrevistado por El Cronista, 

recuerda su infancia en Mendoza con 
gran afecto. “Las infancias en provin-

cias son siempre muy lindas. Lo cierto 
es que Mendoza siempre es un bálsa-

mo. Recuerdo mi infancia como algo 
feliz, como algo de permanente placer”, 
comenta. Estos primeros años, marca-

dos por el trabajo y el sacrificio, fueron 
fundamentales en la formación de su 
carácter. Su padre, un trabajador incan-

sable, inculcó en él la importancia del 
esfuerzo y la educación desde tempra-

na edad. A los 15 años, Alonso dio sus 
primeros pasos en el mundo laboral, 
trabajando para su tío en una empresa 
de turismo. “Mi padre fue siempre un 
gran trabajador y estaba obsesionado 
con que yo tenía que estudiar. A los 15 
años empecé a trabajar. Fui a pedirle a 
un tío que tenía una empresa de turis-

mo y mentí un poco con la edad, pero 
fue la primera vez que me paré de frente 
a la gente para tratar de comunicarme, 
fue muy lindo y muy divertido”, recuer-

da con una sonrisa.
La experiencia como guía turísti-

co fue solo el comienzo de una carrera 
marcada por el liderazgo. Después de 
completar su formación, Alonso ocupó 
varios cargos de relevancia en empresas 
de renombre, como Pérez Companc y 

YPF. Sin embargo, uno de los hitos más 
importantes en su carrera fue su paso 
por Haldor Topsoe, la empresa de in-

geniería más grande de Dinamarca, 
donde trabajó durante cinco años. Este 
período en el extranjero fue, según él, 
una experiencia transformadora. “Di-

namarca lo cambió todo. Estuve cinco 
años en Haldor Topsoe, y en Repsol en 
España. Fue como un salto al vacío; una 
experiencia alucinante. Conocí gente 
maravillosa, con la que aún hoy tengo 
una relación de amistad muy profunda. 
Nos llevaron para que absorbiéramos la 
cultura de otras regiones y al final se lle-

varon más cosas nuestras”, reflexiona 
Alonso, destacando el intercambio cul-

tural y profesional que vivió en Europa.
En 2008, Alonso regresó a Argentina 

para continuar su carrera en la indus-

tria petrolera, esta vez en YPF. Como di-

rector de Ingeniería y Obras, lideró un 
equipo de más de 400 profesionales y 
se encargó de algunos de los proyectos 
más importantes de la empresa. “YPF 
me educó profesionalmente, me trans-

mitió valores increíbles”, afirma, reco-

nociendo la influencia que la compañía 
tuvo en su desarrollo profesional.

El rol de CEO en Mirgor, que asu-

mió en 2016, ha sido uno de los ma-

JOSÉ LUIS ALONSO

yores desafíos de su carrera. Mirgor es 
una empresa que se caracteriza por su 
constante reinvención y su capacidad 
para adaptarse a los cambios del mer-

cado. “Es una compañía que se trata 
de reinventar todo el tiempo, tenemos 
un desarrollo regional súper relevan-

te, estamos con presencia en 12 países 
además de la Argentina”, señala Alonso. 
Este enfoque en la innovación y el desa-

rrollo regional ha llevado a la empresa 
a expandirse a mercados como Repú-

blica Dominicana y Guatemala, donde 
han logrado establecerse con éxito gra-

cias a la integración de equipos locales 
y argentinos. “No se puede desembar-

car en ningún país sino tenés además 
su cultura”, explica, subrayando la im-

portancia de comprender y respetar las 
particularidades de cada mercado.

Un aspecto central en la filosofía de 
liderazgo de Alonso es la inspiración y 
motivación de su equipo. En Mirgor, el 
promedio de edad de los empleados es 
de 28 años, y el 53 por ciento de la plan-

ta son mujeres. Alonso se enorgullece 
de liderar un equipo joven y diverso, y 
ha trabajado arduamente para conven-

cer a sus profesionales de que pueden 
lograr lo que parece imposible. “Tene-

mos negocios muy complejos liderados 
por gente extremadamente joven y la 
realidad es que desde que comenzamos 
este proceso en todo momento inten-

tamos convencer a nuestros profesio-

nales de que pueden conseguir lo que 
piensan imposible. Esos son los logros 
que uno valora después de todos estos 
años”, concluye José Luis Alonso, con la 
convicción de que el verdadero lideraz-

go implica ponerse al final, permitiendo 
que otros brillen y alcancen su máximo 
potencial.
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La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría de Hábitat y Ordenamiento Territorial, entregó 12 decretos de preadjudicación 
de terrenos a las familias de la Asociación Civil El Progreso. Este acto se enmarca en el compromiso municipal de avanzar en la 
regularización de situaciones habitacionales antiguas, ofreciendo soluciones concretas a las demandas de la comunidad.

LA MUNICIPALIDAD ENTREGÓ 12 DECRETOS 
DE PREADJUDICACIÓN DE TERRENOS

La entrega de los decretos estuvo en-

cabezada por el secretario de Hábitat 
y Ordenamiento Territorial, David Fe-

rreyra, quien subrayó la importancia de 
este tipo de acciones, destacando que 
“regularizar la situación de las familias 
es un paso más hacia la solución de la 
demanda habitacional que enfrenta 
nuestra ciudad. Esta gestión se compro-

metió desde el primer día a trabajar in-

cansablemente para brindar respuestas 
concretas a los problemas habitaciona-

les que afectan a tantas familias”.
Ferreyra también destacó que, si 

bien no se trata de un hecho nuevo, 
la entrega de estos decretos permite 
ordenar y poner al día. “Estamos brin-

dando la seguridad jurídica y la tran-

quilidad de saber que sus terrenos es-

tán regularizados”, afirmó.
Asimismo, acompañaron la entrega 

de decretos la subsecretaria de Vivien-

da, Yanira Martínez, y la subsecretaria 
de Desarrollo Territorial, Glenda Lemos 
Pereyra. 

Por su parte, la subsecretaria Ya-

nira Martínez resaltó el esfuerzo con-

junto del equipo de la Secretaría de 
Hábitat y Ordenamiento Territorial 
para lograr este avance.

 “Este es el resultado de un traba-

jo sostenido y comprometido, que 
busca no solo atender las necesida-

des inmediatas de nuestras familias, 

REGULARIZACIÓN DOMINIAL

sino también planificar un futuro 
con mayor equidad para todos los 
vecinos de Ushuaia”, concluyó.

Con estas acciones, el municipio 
reafirma su compromiso de conti-

nuar trabajando en la regularización 
y adjudicación de tierras, en un con-

texto de alta demanda habitacional y 
dificultades económicas a nivel nacio-

nal. La gestión municipal sigue adelan-

te con el objetivo de garantizar el dere-

cho de todos los vecinos y vecinas a un 
hogar digno, atendiendo cada caso con 
la seriedad y dedicación que merece.

21 PROFESIONALES Y EL SERVICIO 
DE TELEMEDICINA SE INCORPORAN 
AL SISTEMA DE SALUD

Dada el exponencial incremento 
registrado en los últimos meses, se in-

corporaron 21 nuevos profesionales 
y se pone a disposición el Servicio de 
Telemedicina para distintas especiali-

dades a través del Chat Bot de la Línea 
147 de Atención Ciudadana. 

Como parte de las acciones adop-

tadas por el Municipio para dar res-

puesta a este incremento, es que se 
incorporaron 21 nuevos profesionales 
en las especialidades de: Kinesiolo-

gía, Enfermería, Psicopedagogía, Psi-

comotricidad; Sociología, Psicología, 
Ecografía, Neurología, Clínica y Pedia-

tría. Siendo éstas las especialidades 
que, en los últimos meses, recibieron 
la mayor demanda por parte de la po-

blación. 
Asimismo, y dada la puesta en fun-

cionamiento del Chat automatizado 

de WhatsApp de la Línea 147  -por par-

te de la Secretaría de Gestión Ciudada-

na- el Municipio puso a disposición de 
la comunidad el Servicio de Telemedi-

cina. A través del mismo, se busca dar 
una solución concreta a las y los veci-

nos que no puedan acceder a un turno 
presencial.

Al momento de solicitar turnos a 
través de este canal, y ante la no dis-

ponibilidad de turnos presenciales a la 
brevedad en la especialidad indicada, 
el sistema sugiere la opción de la Te-

lemedicina logrando así que las y los 
vecinos encuentren una respuesta a su 
necesidad de atención médica.  

Cabe destacar que para acceder a 
dicho chat, las y los riograndenses pue-

den hacerlo a través de un ícono que 
estará ubicado dentro de la App RGA 
Ciudadana, disponible en PlayStore.

RÍO GRANDE
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Representantes del sector de remises de Ushuaia analizaron la situación luego del fallo de la Justicia, que dictaminó la 
inconstitucionalidad de las ordenanzas que ponen coto al servicio de transporte mediante plataformas digitales. Firme apoyo al 
municipio en la apelación.

EL SECTOR DE REMISES RESPALDA LA APELACIÓN 
MUNICIPAL POR EL FALLO A FAVOR DE UBER

El sector de remises de Ushuaia 
expresó su total respaldo a la decisión 
de la Municipalidad de apelar el fallo 
reciente de la Justicia Correccional 
que declaró inconstitucionales las 
ordenanzas que prohíben el servicio 
de transporte mediante plataformas 
digitales, como Uber. El fallo generó 
un fuerte rechazo entre los remiseros 
de la ciudad, quienes consideran que 
se está privilegiando a quienes ope-

ran de manera ilegal, en detrimento 
de aquellos que cumplen con todas 
las normativas vigentes.

Alberto Esperanza, representante 
del sector de remises de Ushuaia, ex-

presó por FM Master’s su preocupa-

ción y descontento ante la situación, 
subrayando la diferencia de trato que 
perciben entre los conductores de 
Uber y los remiseros. “A nosotros si 
nos hacen una multa hay que pagarla 
y hay que pagarla. No tiene tu tía. En-

tonces que le hayan hecho una multa 
por estar trabajando de forma ilegal a 
un Uber, que acá no está autorizado 
por Concejo Deliberante y ha salido 
por todos lados, y que la jueza le des-

estime la multa, no le encuentro mo-

tivo”, declaró Esperanza, refiriéndose 
al reciente fallo judicial que exime 
a algunos conductores de Uber del 
pago de multas.

El representante de los remise-

ros remarcó que ellos, como sector, 
cumplen con una serie de requisitos 
y obligaciones que incluyen la Revi-

sión Técnica Obligatoria (RTO), se-

guros para personas transportadas, 
habilitación municipal, así como el 
mantenimiento de libros de actas al 
día y desinfecciones mensuales. “A 
nosotros no nos desestiman las mul-

tas y estamos habilitados, tenemos 
la RTO como corresponde, los móvi-

les andan con seguro con personas 
transportadas, tenemos la habilita-

ción municipal, los libros de actas al 
día, la desinfección mensual. Quizás 
estamos mal parados en doble fila o 
no tenemos un cartel o alguna cosa, 
nos hacen una infracción. Pero estos 
señores que trabajan en forma ilegal, 
sin seguro…”, comentó, destacando 
la aparente desigualdad en la aplica-

ción de las leyes y normativas.
Esperanza también abordó la 

cuestión de los seguros, enfatizando 
que, aunque algunos conductores de 
Uber esgrimen tener seguros, estos 
no cubren a las personas transpor-

tadas en caso de un accidente grave, 
debido a la falta de habilitación co-

rrespondiente. “Escuché al presiden-

te de la Asociación de Taxis, todo muy 
exacto en lo que dijo. Ustedes leyeron 
algunos mensajes que decían ‘yo ten-

go seguro’… tienen el mismo seguro 
que tenemos todos, pero no tienen 
para personas transportadas. Y si lo 
tuvieran y pasa un accidente impor-

tante, el seguro no le va a cubrir por-

que no tiene una habilitación”, expli-

có.
El sector de remises, según Es-

peranza, viene cumpliendo con las 
normativas rigurosas durante más 
de tres décadas, lo que incluye la 
contratación de un doble seguro, un 
costo adicional para los remiseros. 
“Nosotros desde hace 35 años esta-

mos haciendo un doble seguro, es-

tamos perdiendo plata, entonces no 
corresponde. Nosotros tenemos que 
tener el seguro de la unidad como 
te pide la Municipalidad y el segu-

ro para personas transportadas. Por 
eso no todas las compañías te ase-

guran taxis y remises. Acá hay dos 
compañías que te aseguran, pero 
después no tienen esa modalidad. Sí 
para vehículos particulares, pero no 
para taxi y remise, porque no asegu-

ran para personas transportadas”, 
explicó, subrayando las dificultades 
y restricciones a las que se enfrentan 
en comparación con los conductores 
de Uber.

Ante esta situación, el represen-

tante del sector expresó su apoyo a 
la decisión de la Municipalidad de 
apelar el fallo y aseguró que los re-

miseros acompañarán esta medida. 
“La Municipalidad tengo entendido 
que lo va a apelar. Nosotros vamos a 
acompañar la apelación y ver hasta 
dónde llega esto”, afirmó, dejando en 
claro la postura del sector frente a la 
problemática.

Esperanza también dirigió críticas 
hacia algunos actores políticos, cues-

tionando la idoneidad de sus decla-

raciones en relación con el fallo judi-

cial. “También escuché a la concejal 
(Belén) Monte de Oca, y hay cosas 
que son irrisorias, porque que lo diga 
cualquier otra persona que no tenga 
un cargo público, pero que lo diga 
una persona que, para colmo, tengo 
entendido que es abogada”, manifes-

tó.
La posición de los remiseros de 

Ushuaia es clara: consideran que la 
competencia desleal de plataformas 

como Uber afecta su actividad y exi-

gen que se respete el marco regulato-

rio existente. El apoyo a la apelación 
del fallo judicial es un reflejo de la 

preocupación del sector por mante-

ner las condiciones de trabajo justas 
y equitativas para todos los actores 
del transporte urbano en la ciudad.
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En los valles nevados de Ushuaia, 
una disciplina deportiva poco conoci-

da ha comenzado a ganar terreno: el 
Paranordic, una modalidad que agrupa 
diversas disciplinas en nieve adaptadas 
para atletas y esquiadores con discapa-

cidades motoras. Esta iniciativa, que 
ha cobrado vida gracias al esfuerzo y 
la dedicación de referentes locales, se 
perfila como un evento de relevancia 
internacional, con una participación 
diversa y creciente.

María Giró, una de las principales 
figuras detrás de esta iniciativa y refe-

rente del centro invernal Tierra Mayor, 
destacó en FM Master’s la importancia 
de este tipo de eventos en una región 
como Ushuaia, donde, según sus pala-

bras, “es un asombro, sobre todo para 
muchos de los que viven en Ushuaia, 
que por ahí estamos en otra realidad 
y no vemos tanto de cerca este tipo de 
eventos”. 

La inclusión de deportistas con dis-

capacidades motoras en competen-

cias sobre nieve no solo representa un 
avance en términos de accesibilidad, 
sino que también pone en valor el es-

BRILLARON LOS 
DEPORTISTAS DE 
PARANORDIC EN LOS VALLES
María Giró, referente de los deportes invernales en Ushuaia, 
describió una de las interesantes iniciativas desarrolladas en los 
valles llamada Paranordic, modalidades en nieve practicadas 
por atletas y esquiadores con diversa discapacidad motora.

DISCAPACIDAD MOTORA

fuerzo, la dedicación y la capacidad de 
superación de estos atletas.

El evento contó con la participa-

ción de veinte atletas de China, dos 
de El Salvador -quienes, además de su 
experiencia en parasurf, están incur-

sionando en el esquí de fondo-, tres 
atletas de Brasil, y los competidores 
locales Nicolás Lima y Omar Lorenzo. 
Giró expresó su entusiasmo por la di-

versidad de participantes, señalando 
que “tuvimos de todo, atletas senta-

dos, tanto hombres como mujeres, 
atletas de pie, que son los que tienen 
por ahí más comprometida la parte 
superior del cuerpo, con falta de los 
dos brazos, de uno, medio, deslizarse 
en las pistas”. La variedad en las disca-

pacidades motoras representadas en 
la competencia demuestra la adapta-

bilidad del Paranordic a diferentes ne-

cesidades, lo que subraya el carácter 
inclusivo del evento.

Un caso que llamó particularmente 
la atención fue el de una atleta china 
con discapacidad visual parcial, quien, 
a pesar de sus limitaciones, participó 
con la ayuda de un guía. Giró descri-

bió esta experiencia como “fantástica”, 
resaltando la capacidad de la deportis-

ta para superar obstáculos en un entor-

no tan desafiante como el de los valles 
nevados de Ushuaia.

La organización de este evento no 
estuvo exenta de dificultades. Según 
Giró, desde el año pasado se intentó 
realizar la competencia, pero la falta de 
nieve en junio obligó a suspenderla. Sin 
embargo, el éxito de la reciente edición 
ha generado expectativas positivas 
para el futuro. “Es un evento que que-

remos repetir todos los años”, afirmó 
María, quien también destacó la buena 
recepción por parte de los participan-

tes y el potencial de la competencia 
para atraer a más equipos en el futuro. 
La semana previa de entrenamiento y 
la semana posterior de permanencia 
en la región han permitido a los atletas 
familiarizarse con el terreno y mejorar 
su rendimiento.

Además, explicó que la compe-

tencia de Paranordic se combina con 

eventos tradicionales como la Marcha 
Blanca y la Ushuaia Loppet, lo que lo 
convierte en uno de los pocos lugares 
del mundo donde esquiadores con-

vencionales y atletas con discapacidad 
motriz compiten juntos. “Así que se va 
a largar en masa, van a largar todo jun-

tos el domingo, los 20 kilómetros y por 
último el lunes que tenemos el sprint, 
que es una carrera muy corta, muy ex-

plosiva, muy temprano en la mañana. 
La idea es hacerlo todos los años”, con-

cluyó.
Este tipo de eventos no solo visibi-

lizan las capacidades y talentos de los 
atletas con discapacidades, sino que 
también refuerzan el papel de Ushuaia 
como un destino clave para los depor-

tes de invierno inclusivos. Con la vo-

luntad de organizarlo anualmente, el 
Paranordic podría consolidarse como 
una cita ineludible en el calendario 
deportivo, atrayendo a competidores 
y espectadores de todo el mundo a los 
encantadores valles de Ushuaia.
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El Centro Cultural Nueva Argentina 
(CCNA), ubicado en pleno centro de la 
ciudad de Ushuaia, se ha consolidado 
como un espacio de referencia para la 
promoción y el desarrollo de diversas 
manifestaciones artísticas y culturales. 
Bajo la coordinación de Betiana Macha-

do, el CCNA ofrece una amplia gama de 
actividades y talleres que van más allá 
de las exposiciones de arte convencio-

nal, incluyendo danza, yoga, folklore y 
tecnología, con el objetivo de brindar a 
la comunidad un lugar donde el arte en 
todas sus formas pueda florecer.

Una de las características más des-

tacadas del CCNA es su política de 
puertas abiertas, lo que lo convierte 
en un lugar accesible los 365 días del 
año. “Nosotros tenemos un horario de 
lunes a viernes de 10 a 21 horas y los 
sábados, domingos y feriados, el cen-

tro cultural está abierto de 14 a 21 ho-

ras, o sea que está abierto siempre, los 
365 días del año”, explicó Machado por 
FM Master’s, enfatizando el compro-

miso del centro con la comunidad lo-

cal. Este enfoque inclusivo asegura que 
tanto residentes como visitantes de la 
ciudad puedan disfrutar de las diversas 
propuestas culturales en cualquier mo-

mento.
El CCNA no solo se limita a ofrecer 

un espacio para la exposición de arte, 
sino que también fomenta la educación 
y el aprendizaje en áreas innovadoras. 
Un ejemplo de ello son los talleres de 
tecnología que se llevan a cabo cada 15 
días los domingos, abordando temas 
como la robótica y la inteligencia arti-

ficial. “Normalmente un domingo cada 
15 días están los talleres de tecnología 
con distintas temáticas, desde robótica, 
por ahí incursionar un poquitito más 
con lo que es el chat GPT, inteligencia 
artificial en sus diferentes ejes. Un taller 
que se da de forma libre y gratuita a la 
comunidad. Es con certificación, con 

UN CENTRO CULTURAL DE PUERTAS 
ABIERTAS, LOS 365 DÍAS DEL AÑO

el aval de la Universidad Tecnológica 
Nacional Tierra del Fuego. Ese taller lo 
da el profesor Pablo Cardozo”, detalló 
Machado.

La accesibilidad y la apertura del 
CCNA también se reflejan en la for-

ma en que el centro se relaciona con 
quienes desean participar o colaborar 
con sus actividades. “Alguien que haga 
actividades culturales, deportivas, ar-

tísticas y quiere exponer o hacer algo, 
se puede contactar en nuestras redes 
sociales que funcionan activamente. 
Cada mensaje que recibimos, tengo 
hoy un equipo hermoso, mis compa-

ñeras contestan a la brevedad siem-

pre”, indicó la coordinadora. Este en-

foque participativo facilita que artistas 
y organizadores de eventos puedan 
integrarse al calendario del centro, 
tras una reunión donde se discuten las 
propuestas y se alinean con la misión 
del CCNA, que lleva ya siete años de 
trayectoria en la comunidad.

El Centro Cultural Nueva Argentina 
se ha convertido en un pilar esencial 
en la vida cultural de Ushuaia, ofre-

ciendo una plataforma para la expre-

sión artística y el aprendizaje conti-

nuo. La diversidad de actividades que 
allí se desarrollan, junto con su polí-

tica de puertas abiertas y su compro-

miso con la comunidad, aseguran que 
el CCNA siga siendo un espacio vital 
para la cultura y el arte en la ciudad.

La coordinadora repasó las variadas iniciativas que convierten al CCNA en una verdadera vidriera cultural de la ciudad de Ushuaia 
donde no solo se expone arte convencional, sino de otras ramas como danza, yoga, folklore, y exposiciones en general.

NUEVA ARGENTINA

“NOSOTROS TENEMOS 
UN HORARIO DE 

LUNES A VIERNES DE 
10 A 21 HORAS Y LOS 

SáBADOS, DOMINGOS 
Y FERIADOS, EL 

CENTRO CULTURAL 
ESTá ABIERTO DE 14 
A 21 HORAS, O SEA 
QUE ESTá ABIERTO 
SIEMPRE, LOS 365 
DÍAS DEL AÑO”, 

EXPLICÓ MACHADO
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COMENZÓ LA SEGUNDA INSTANCIA DE 
PRECONGRESO ESTUDIANTIL

Hasta fines de agosto el equipo téc-

nico de la cartera educativa acerca la 
propuesta a los colegios secundarios 
fueguinos, con el propósito de seguir 
trabajando con las voces de los estu-

diantes a través de ejes temáticos que 
se abordarán en el Congreso Provincial 
de Estudiantes en el mes de octubre.

La secretaria de Políticas de In-

clusión, Maite Sutil, mencionó que la 
idea es “continuar debatiendo, con-

versando, construyendo y presentan-

do propuestas en función de la escue-

la que los chicos y chicas necesitan, 

“EN ESTA OPORTUNIDAD 
LOS EJES DE DEBATE 
TIENEN QUE VER CON 

LA EDUCACIÓN SEXUAL 
INTEGRAL, EDUCACIÓN 

FINANCIERA, SALUD 
MENTAL Y LA ESCUELA 

QUE QUEREMOS. 
DEBATIMOS Y 

CONSTRUIMOS 
EN FUNCIÓN DE 
LAS MATERIAS, 

LAS PROPUESTAS 
PEDAGÓGICAS, LA 

ORGANIZACIÓN 
INSTITUCIONAL, ETC” 

EXPLICÓ SUTIL.

la escuela que los aloje, que los cuide, 
para formar parte también de la trans-

formación educativa, considerándolos 
parte fundamental de las instituciones, 
revalorizando su voz en la construcción 
de propuestas pedagógicas y proyectos 
institucionales”.

Cabe remarcar que la cartera educa-

tiva viene trabajando sobre esta inicia-

tiva dentro de los colegios desde el mes 
de mayo con mesas institucionales, la 
realización de la encuesta “Tu voz cuen-

ta”, la primera instancia de Precongre-

so, continuando actualmente con esta 

instancia que es la previa al Congreso 
Provincial de Estudiantes, el primero 
en realizarse en Tierra del Fuego.

“En esta oportunidad los ejes de 
debate tienen que ver con la Educa-

ción Sexual Integral, Educación Fi-

nanciera, Salud Mental y la Escuela 
que queremos. Debatimos y construi-

mos en función de las materias, las 
propuestas pedagógicas, la organiza-

ción institucional, etc” explicó Sutil.
“Esta etapa se realiza en cada insti-

tución educativa en horario de clases, 
para lograr que participen todos los 

colegios de la provincia, elaborando 
documentos de diferentes formatos 
para que el estudiantado los pueda 
presentar durante el Congreso de Es-

tudiantes”, concluyó la funcionaria.
Desde el Gobierno provincial se 

busca fomentar la participación activa 
y democrática de las y los estudiantes 
del nivel secundario en la vida escolar, 
permitiendo a través de este congre-

so repensar qué y cómo se enseña en 
las instituciones educativas y cuál es 
la escuela secundaria que demandan, 
desean, necesitan y merecen.

MINISTERIO DE EDUCACION

El Gobierno de Tierra del Fuego, AeIAS, a través del Ministerio de Educación, lleva adelante la segunda instancia de Precongreso 
Estudiantil con estudiantes del nivel secundario de la provincia.
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“VOS Y LA ENERGÍA”

LA PROPUESTA DE GOBIERNO Y LA FUNDACIÓN 
YPF CONTINÚA LLEGANDO A LAS ESCUELAS 
El Ministerio de Educación de la provincia de Tierra del Fuego, AeIAS, junto a la Fundación YPF, continúan llevando adelante los 
talleres enmarcados en el Programa “Vos y la Energía”, en esta oportunidad, en escuelas primarias de la ciudad de Río Grande.

Estas actividades se realizaron en las 
Escuelas Provinciales N°2, 8, 21, 23, 27, 
32 y 44 con estudiantes de 5° y 6° gra-

do, trabajando en talleres con abordaje 
STEAM, poniendo en juego habilida-

des propias del pensamiento científi-

co como las de preguntar, desarrollar 
hipótesis y diseñar experimentos para 
responder esas preguntas, en base a 
contenidos de las ciencias y la tecno-

logía (energía, fuerza, trabajo, matriz 
energética).

Además, al finalizar los talleres, las 
instituciones recibieron kits de ciencia 
y más de 420 kits para estudiantes que 
incluyen un libro de ciencias, un cua-

derno y lápices.
Estos encuentros se realizaron pre-

viamente con docentes y en esta ins-

tancia se involucró a niños y niñas, 
promoviendo su rol activo, autonomía, 

estimulando un espíritu crítico y ana-

lítico y propiciando el trabajo colabo-

rativo, utilizando la metodología de 
enseñanza y aprendizaje basada en 
proyectos (EABP).

Durante el taller se desarrollaron 
contenidos conceptuales y habilida-

des científicas a través de la experi-

mentación en fuentes de energía pri-

maria, transformación y aplicación 
de la energía, energías renovables y 
no renovables, diseño experimental: 
comparación de variables, observa-

ción y registro, elaboración de hipóte-

sis y predicción de resultados en base 
al armado de diversos dispositivos que 
representan un tipo de fuente de ener-

gía, relación entre causa y efecto para 
resolver una problemática e interpre-

tación de la experiencia y comunica-

ción de conclusiones.

SE FESTEJÓ EL MES DE LAS 
INFANCIAS CON UN EVENTO 
INCLUSIVO 

Este sábado se llevó adelante en 
Ushuaia el acto central en conmemo-

ración del 174° aniversario del paso 
a la inmortalidad del General José de 
San Martín. 

Participaron funcionarios y fun-

cionarias del Ejecutivo Provincial, 
autoridades del orden nacional, pro-

vincial y local, autoridades judiciales, 
veteranos de guerra, fuerzas armadas 
y de seguridad, diplomáticos, repre-

sentantes de diversas organizaciones 
y asociaciones de la sociedad civil y 
banderas de ceremonia de institucio-

nes educativas.
Los discursos estuvieron a cargo 

de los alumnos del colegio CIEU “Liber-

tador General San Martín” Lucas Mar-

tínez Buono y Santina Loss Cejas, del 
Presidente y fundador de la Asociación 
Cultural Sanmartiniana de Ushuaia, Co-

ronel Retirado Guillermo Llorente y de la 
Ministra de Obras y Servicios Públicos de 
la Provincia, Gabriela Castillo, quienes 
destacaron la figura del prócer argenti-

no y recordaron la importancia de sus 
acciones para nuestro país y para todo el 
continente.

Durante el acto se colocaron ofrendas 
florales y se realizó un minuto de silen-

cio. También se entonaron las estrofas 
del Himno al Libertador General San 
Martín.

SE LLEVÓ A CABO EL ACTO 
CENTRAL POR EL ANIVERSARIO 
DEL GENERAL SAN MARTÍN

Pacientes del Centro de Rehabili-

tación Tolhuin y de Salud Mental de 
esa localidad festejaron con juegos y 
actividades recreativas el Mes de las 
Infancias. El evento se realizó en la 
Casa del Deporte y contó con la par-

ticipación de diversas instituciones 
públicas. 

Allí profesionales de ambas áreas 
dirigieron propuestas lúdicas con ob-

jetivos terapéuticos para los pacien-

tes. 
El licenciado en kinesiología y fi-

siatra Luis Becerra aseguró que “la 
propuesta fue totalmente distinta a 
las actividades cotidianas para cele-

brar con los pacientes. Es bueno sacar 

a los chicos de su ámbito terapéutico 
y sumarlos a una actividad puntual”. 

El profesional resaltó el traba-

jo en red con diversas instituciones 
para que el evento se desarrolle. En 
la organización de la jornada tam-

bién participaron la Dirección De-

sarrollo Deportivo, la Dirección de 
Discapacidad del Municipio de Tol-

huin y la Dirección de Defensa Civil 
de esa localidad. 

“Además de las actividades pro-

gramadas para los niños se organi-

zaron actividades para los padres. 
Desde Defensa Civil se dieron char-

las sobre cuidados, primeros auxi-

lios y prevención”, explicó Becerra.

TOLHUIN USHUAIA
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SE RECIBEN LAS PONENCIAS PARA EL CONGRESO 
DE EDUCACIÓN E INCLUSIÓN DESDE EL SUR

Los trabajos pueden abarcar pro-

yectos institucionales, curriculares, di-

dácticos que aborden diversos desafíos 
referidos a la temática a trabajar este 
año, que será la gestión de la enseñan-

za, como proyectos a escala del aula 
(docente) e institucional (docente, ase-

sor/a, conducción, etc).
Las ponencias se podrán enmarcar 

dentro de alguno de los siguientes ejes 
temáticos:

1.- Experiencias de innovación en 
torno a la enseñanza escolar / Expe-

riencias de innovación en los modos de 
organización de agrupamientos, espa-

cios y tiempos. 
2.- La Educación inclusiva: expe-

riencias de acompañamiento a trayec-

torias educativas diversas. 
3.- Enseñar y Aprender: procesos de 

acompañamiento a la alfabetización 
escolar. 

4.- Experiencias de trabajo trans-

versal que han incidido en mejoras de 

procesos de enseñanza y/o de apren-

dizajes. 
5.- Propuestas de abordaje en rela-

ción con la gestión de la convivencia 
escolar y los buenos tratos.

Para la elaboración de los trabajos, 
los Institutos Provinciales de Educa-

ción Superior (IPES) de Río Grande y 
Ushuaia estarán a cargo del acompa-

ñamiento en la escritura ofreciendo 
encuentros sincrónicos y asincróni-

cos, además de clases virtuales y do-

cumentos de apoyo, iniciando este 
martes 20 de agosto de 9 a 12 horas en 
ambas instituciones y el 26 de agosto 
la segunda instancia de tutorías de 13 
a 16 horas.

Para mayor información podrán 
consultar al correo electrónico

 ponencias7congreso@tdf.edu.ar
Este año se llevará adelante el 

Primer Precongreso el sábado 14 de 
septiembre de manera virtual, bajo 
la premisa “Re-pensar y re-crear las 

prácticas de enseñar acorde a los nue-

vos signos epocales”, a cargo de Gloria 
Edelstein y el 7° Congreso Internacio-

nal de Educación e Inclusión desde el 
Sur se desarrollará el 16 de noviembre, 

El Ministerio de Educación de la provincia de Tierra del Fuego, AeIAS, convoca a interesados e interesadas a presentar hasta el 
30 de septiembre ponencias para el 7° Congreso Internacional de Educación e Inclusión desde el Sur 2024. 

también de manera virtual, contando 
con los conferencistas Liliana Sanjurjo 
y Andrew Hargreaves, figuras destaca-

das de la educación tanto a nivel nacio-

nal como internacional.

LA MUNICIPALIDAD REALIZA 
TAREAS DE BACHEO EN LA 
CIUDAD

La Municipalidad de Ushuaia rea-

lizó a lo largo de la semana trabajos 
de bacheo y reparaciones de calzada 
en distintas arterias de la ciudad y 
continuará el mantenimiento vial a 
través de las cuadrillas municipales 
de Servicios Públicos que dependen 
de la Secretaría de Planificación e 
Inversión Pública. 

En la planificación semanal, los 
equipos y trabajadores municipales 
estuvieron reparando tramos de la 
calle Darwin, Magallanes y Gober-

nador Paz, el último viernes como 

así también en otros sectores de la 
ciudad. 

Es un trabajo paliativo, mientras 
continúa la temporada de invierno 
con las inclemencias propias de 
la época y hasta que comience la 
temporada de obras a partir de oc-

tubre -al finalizar la veda- , con una 
planificación extendida. 

Proseguirán las tareas en distin-

tos puntos de la ciudad, por cuan-

to se solicita a quienes transitan la 
ciudad hacerlo con precaución por 
cortes parciales o reducción de cal-

zada.

VANDALIZARON LAS NUEVAS 
GARITAS DE COLECTIVOS

Las garitas habían sido reciente-

mente modernizadas. Se solicita a la 
comunidad su colaboración para el 
cuidado y conservación de estos es-

pacios tan importante para las y los 
usuarios del transporte público.

Manos desconocidas ocasionaron 
diversas pintadas en garitas de co-

lectivos ubicadas en la Avenida San 
Martín, siendo estos importantes es-

pacios para todos y todas, víctimas de 
vandalismo. 

El Municipio recientemente ha-

bía realizado su modernización, con 
el montaje de nuevas estructuras de 
metal y hormigón y colocación de lu-

minaria; en pos de lograr espacios de 
espera del transporte público más se-

guros y cómodos para sus usuarios y 
usuarias.

Dado los recientes hechos vandáli-

cos, el Municipio solicita la colabora-

ción de la comunidad para el cuidado 
y conservación de las nuevas garitas, 
entendiendo la importancia de estos 
espacios para las vecinas y vecinos que 
hacen uso diario de los mismos.

USHUAIA RÍO GRANDE

HASTA EL 30 DE SEPTIEMBRE 
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YA ESTáN ABIERTAS LAS INSCRIPCIONES PARA 
EL CURSO DE SOLDADURA INICIAL
Hasta este domingo 18 de agosto estarán abiertas las inscripciones para esta propuesta de formación en el marco del programa 
municipal “Mujeres Construyendo Futuro”. 

El Municipio de Río Grande pro-

mueve permanentemente la equidad 
en el acceso a la capacitación e inser-

ción laboral para las mujeres de nues-

tra ciudad.
El curso de soldadura inicial co-

menzará el 29 de agosto en la Secreta-

ría de Género y Desarrollo Comunita-

rio, ubicada en Perito Moreno 287. En 
el lugar habrá un espacio de cuidados 
para las infancias con el propósito de 
garantizar el cursado de todas las per-

sonas que asistan con niñas y/o niños 
a cargo.

La propuesta está diseñada para 
brindar una formación técnica sólida 
en soldadura a principiantes fomen-

tando la igualdad y la inclusión en 
un campo tradicionalmente mascu-

RECOMIENDAN NO ADQUIRIR 
PRODUCTOS CáRNICOS DE 
FAENA CLANDESTINA  

El Gobierno de la Provincia de 
Tierra del Fuego AIAS avanza con la 
construcción del Centro de Desarro-

llo Infantil en el Barrio Escondido en 
Ushuaia.

El edificio forma parte de una red 
de espacios destinados al cuidado y 
contención de niñas, niños y sus fami-

lias. El nuevo lugar funcionará brin-

dando atención integral, asistencia 
nutricional, estimulación temprana y 
de psicomotricidad a niños y niñas de 
entre 45 días y 4 años de edad.

Al respecto, la Subsecretaria de 
Obras Públicas, María Eugenia Vera, 
comentó que “a pesar de las condicio-

nes climáticas en esta época del año 
estamos ejecutando la estructura me-

tálica resistente. A partir de la termi-

nación de la misma se podrá empezar 

a hacer la tabiquería interna y todas las 
instalaciones que requiere el edificio”.

“Las instalaciones van a estar adap-

tadas a las infancias, preparadas para 
contener a los niños y niñas que asistan 
aquí”, remarcó.

Por su parte, Cintia Vargas, represen-

tante de la empresa a cargo de la obra, 
explicó que “el edificio cuenta con un 
lactario, salita de 2, 3 y 4 años, un patio 
interno y un patio externo, una cocina y 
baños infantiles”.

“Estamos realizando la parte de la 
estructura metálica con avances signifi-

cativos. La semana que viene comenza-

remos con el techado. Una vez que ten-

gamos eso concluido vamos a empezar 
con los revestimientos y aberturas”, 
aseguró.

AVANZA LA CONSTRUCCIÓN 
DEL CENTRO DE DESARROLLO 
INFANTIL 

La Dirección de Bromatología del 
Municipio de Río Grande emitió una 
advertencia a la comunidad para evi-

tar la adquisición de productos cár-

nicos provenientes de faena clandes-

tina y de origen desconocido. Estos 
alimentos pueden representar serios 
riesgos para la salud debido a la falta 
de controles sanitarios y posibles con-

taminantes. 
La ingesta de productos no habi-

litados puede implicar un alto riesgo 

para la salud pública, por lo que se 
recomienda elegir siempre alimen-

tos de fuentes verificadas y confia-

bles. 
Se insta a la población a ser cons-

ciente de los riesgos y a tomar me-

didas preventivas para proteger su 
bienestar. La salud de los vecinos y 
las vecinas es prioridad para el Mu-

nicipio,  por lo cual se continúa tra-

bajando para garantizar la seguridad 
alimentaria en la ciudad.

RÍO GRANDE USHUAIA

RÍO GRANDE

linizado. A través de la metodología 
que combina instrucción práctica y 
teórica, las inscriptas aprenderán las 
habilidades básicas necesarias para 
lanzarse en el mundo de la soldadura.

Quienes estén interesadas en su-

marse a esta iniciativa pueden inscri-

birse hasta este domingo 18 de agosto 
a través del siguiente link: https://bit.
ly/3WOTgYa.

El Municipio impulsa formaciones 
para las mujeres y diversidades con el 
objetivo de fortalecer la autonomía 
económica de las mismas además de 
aportar al desarrollo de la economía 
local, a la vez que continúa invirtien-

do en políticas de género para lograr 
una Río Grande más igualitaria y equi-

tativa.
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SEIS DE CADA DIEZ MUJERES RECIBEN 
MENSAJES DIGITALES SEXUALES Y MISÓGINOS

CIBERACOSO

El ciberacoso hizo que el 80% de las que tienen voz pública limitara su participación en redes; el 40% decide autocensurase.

El 59 por ciento de las mujeres en 
Argentina recibió mensajes sexuales y 
misóginos vía internet y una de cada 
tres sufrió violencia en las redes socia-

les, según una investigación de Amnis-

tía Internacional. Y el 70 por ciento de 
las que sufrieron abuso o acoso online 
hicieron cambios en la forma en que 
usan las plataformas: entre estas últi-

mas, el 36 por ciento dejó de publicar o 
compartir contenidos que expresaban 
su posición sobre ciertos temas.

ONU Mujeres y la Alianza Regional 
por la Libre Expresión e Información 
pusieron de relieve que en América La-

tina y el Caribe, el 80 por ciento de las 
mujeres con voz pública limitó su par-

ticipación en redes sociales; el 40 por 
ciento se autocensuró; una de cada tres 
cambió de puesto laboral y una de cada 
cuatro fue despedida o no le renovaron 
el contrato.

Estos ataques, además de limitar 
la libertad de expresión, disciplinar y 
silenciar el debate público, impactan 
en la salud y seguridad de las perso-

nas afectadas. En este marco, el Fondo 
de Población de las Naciones Unidas 
(UNFPA) en Argentina, ONU Mujeres, 
Amnistía Internacional y el apoyo de la 
Embajada de Canadá, se unieron junto 
a actores clave en el evento “Hackeá la 
violencia digital”.Conducido por la pe-

riodista Diana Zurco, el encuentro tuvo 

Sumaron 3 más desde la semana 
última, según datos del Ministerio de 
Salud, que aclaró que todos los positi-

vos son de un claro distinto al que azota 
hoy a África, y generó la alerta emitida 
por la Organización Mundial de la Sa-

lud
Un médico atiende a una niña con 

erupciones de viruela del mono en su 
espalda. La enfermedad ha tenido un 
nuevo brote mundial este año

Un médico atiende a una niña con 
erupciones de viruela del mono en su 
espalda. La enfermedad ha tenido un 
nuevo brote mundial este año

La viruela símica, conocida tam-

bién como infección Mpox o viruela del 
mono es una enfermedad que ha gana-

do protagonismo en las últimas sema-

nas debido a su reciente explosión en 
varios países de África.

La enfermedad viral ya afectó a más 

el objetivo de compartir experiencias 
y promover estrategias de acción para 
abordar los ataques digitales a perso-

nas y organizaciones que promueven 
la agenda de género y derechos huma-

nos.
Mariana Isasi, Jefa de Oficina de 

UNFPA Argentina, dijo a su turno: “La 
violencia digital no es un problema 
aislado, tiene un impacto y conse-

cuencias devastadoras en la vida de las 
personas, porque limita sus oportuni-

dades y vulnera sus derechos. El traba-

jo conjunto y coordinado puede lograr 
un cambio significativo para construir 
un futuro digital donde todas las per-

sonas puedan vivir libres de violencia 
y discriminación”, expresó.

La coordinadora de programas de 
ONU Mujeres en Uruguay, Magdale-

na Furtado, subrayó que la violencia 
digital también es violencia basada 
en género. “Es la misma violencia que 
ocurre en otros espacios, pero ahora 
pasamos más tiempo en los espacios 
digitales. Esta violencia tiene carac-

terísticas peculiares: la inmediatez, el 
anonimato, la réplica exponencial o 
la falta de regulación. Por ello, las em-

presas que regulan las redes sociales 
tienen un rol fundamental. Tenemos 
que reflexionar qué recomendaciones 
queremos construir. Es un tema su-

mamente importante que desde ONU 

SUBEN A 8 LOS CASOS DE LA VIRUELA DEL MONO EN ARGENTINA

OMS

de 16.000 personas y produjo más de 
500 muertes este año en ese continen-

te, situación que motivó que la Orga-

nización Mundial de la Salud (OMS) 
declarara este miércoles la “emergen-

cia de salud pública de importancia 
internacional”,que es el máximo ni-

vel de alerta que se emite para que 
los países actúen en la prevención y la 
preparación ante la posibilidad de que 
aparezcan casos con la enfermedad.

En Argentina, en las últimas ho-

ras el Gobierno, a través de una alerta 
sanitaria emitida por el Ministerio de 
Salud, comunicó que durante 2024 ya 
suman 8 los casos de Mpox en el país, 
tres más de los contabilizados en el úl-

timo Boletín Epidemiológico Nacional 
emitido la semana pasada.

 “En Argentina el primer caso con-

firmado se registró en la SE 21 de 2022. 
Desde ese entonces se han registrado 
1157 casos confirmados con dos fa-

llecidos. Los casos se distribuyeron: 
1025 en 2022, 124 en 2023 y 8 en lo que 
va de 2024. Los casos confirmados de 
2024 se identificaron a partir de la 
SE27. No se registraron casos falle-

cidos en el presente año”, sostuvo el 
comunicado del Ministerio de Salud.

Y aclaró que la mediana de edad 
fue de 34 años, con un mínimo de 23 
años y un máximo de 44 años. De los 8 
casos confirmados, 7 corresponden a 
personas de sexo legal masculino, con 
residencia en las provincias de Bue-

nos Aires (2), Ciudad Autónoma de 
Buenos Aires (3), Corrientes (1), Santa 
Fe (1) y Río Negro (1). Cuatro registran 
antecedentes de viaje o contacto con 
viajeros, un caso no presenta estos 
antecedentes, mientras que los res-

tantes se encuentran en investigación 
epidemiológica.

“Ante la reciente declaración por 
parte de la Organización Mundial de 

la Salud del recrudecimiento de la vi-

ruela símica (mpox) como un evento 
de salud pública de importancia inter-

nacional asociado a la aparición de un 
nuevo clado del virus de la mpox (clado 
Ib), su rápida propagación en el este de 
la República Democrática de Congo y 
la notificación de casos en varios paí-

ses vecinos; y ante la detección recien-

te de casos confirmados en Argentina 
de viruela símica asociados al clado II 
(que ya estaba circulando en el país y 
el resto de los países fuera de África), el 
Ministerio de Salud de la Nación emite 
el presente alerta epidemiológica con el 
propósito de informar a los equipos de 
salud y a la población, así como para re-

cordar las pautas vigentes para la vigi-

lancia epidemiológica, el manejo de los 
casos, el seguimiento de contactos y las 
recomendaciones para la prevención”, 
precisó la cartera sanitaria nacional 
para justificar la alerta epidemiológica.

Mujeres venimos trabajando”.
Mariela Belski, directora ejecutiva 

de Amnistía Internacional Argentina, 
comentó que “la violencia y el abuso 
que viven muchas mujeres en las redes 
sociales hace que se autocensuren; li-

miten sus interacciones y, en algunos 
casos, abandonen la red por completo. 
En definitiva, estos amedrentamientos 
repercuten en la falta de pluralidad de 
voces. En consecuencia, resulta indis-

pensable que el Estado adopte medi-

das para atender la violencia de géne-

ro en el entorno digital ya que no es 
un problema social que se autorregula 
solo. Es necesaria la producción de da-

tos para el diseño de políticas públicas 
eficaces y que se adopten medidas 
para resguardar la libertad de expre-

sión”.
Mariela Labozzetta, titular de la 

Unidad Fiscal Especializada en Vio-

lencia contra las Mujeres (UFEM) de 
la Procuración General de la Nación, 
alertó que “la violencia contra las ac-

tivistas es una violencia contra las mu-

jeres, pero también pone el juego la 
calidad del sistema democrático. Hay 
una disputa sobre en qué sociedad 
queremos vivir, sociedades más justas 
y humanas”.

En el encuentro expuso Víctor 
Abramovich Cosarín, procurador fis-

cal ante la Corte Suprema de Justicia 

de la Nación, quien reflexionó sobre los 
debates actuales vinculados con la re-

gulación de los discursos de odio y las 
expresiones discriminatorias en los me-

dios de comunicación masivos y en las 
plataformas digitales. “Hay que pensar 
cómo promover marcos regulatorios y 
mecanismos de rendición de cuentas 
multilaterales que puedan ser efectivos 
para lograr la responsabilización de las 
empresas en un contexto donde la pre-

vención de la circulación de este tipo 
de expresiones requiere de múltiples 
actores y una sociedad civil organizada 
controlando y observando ese fallo”, co-

mentó Abramovich.
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DENUNCIAN GASTOS MILLONARIOS SIN LICITACIÓN 
EN LA AGENCIA NACIONAL DE DISCAPACIDAD

La Agencia Nacional de Discapaci-

dad (Andis) se encuentra en el ojo de la 
tormenta por la realización de compras 
millonarias sin licitación previa. Según 
el informe presentado ayer por el pe-

riodista Tomás Méndez en su programa 
televisivo, el organismo destinó casi 30 
mil millones de pesos para adquirir pro-

ductos medicinales a la droguería Suizo 
Argentina, vinculada con el presidente 
de la Cámara de Diputados, Martín Me-

nem.
La nueva investigación por presun-

ta corrupción que sacude al gobierno 
libertario indica que el organismo diri-

gido por el abogado personal de Javier 
Milei, Diego Spagnuolo, destinó más de 
27 mil millones de pesos para la compra 
de productos medicinales a la droguería 
Suizo Argentina. Se trata de una empre-

sa que comercializa, a través de su pági-

na de internet, “FarmaOnline”, los pro-

ductos de la compañía de suplementos 
dietarios Gentech, fundada por Martín 
Menem.

Una investigación de Telenueve investiga reveló que el organismo destinó casi 30 mil millones de pesos a adquirir productos 
medicinales a Suizo Argentina, una firma relacionada a Martín Menem. Su primo, “Lule” Menem, a cargo de la gestión.  

del negociado millonario que habría 
tenido lugar bajo la órbita de la Andis. 
“Me han llamado de mil lugares para 
bajarlo, pero con ofrecimientos, no 
con información. Nadie viene a po-

ner la cara. Yo solicité entrevista con 
Spagnuolo y tengo en mi teléfono los 
mensajes, pero nadie quiere hablar”, 
remarcó. “Es gravísimo, recibí muchí-

simos llamados de la empresa para 
tratar de frenar el informe, con lo cual 
estamos en la justa”.

Este escándalo se produce en el 
marco del brutal ajuste que el gobier-

no de Milei viene aplicando sobre la 
Andis. En lo que va del año, más de 300 
personas que trabajaban en el orga-

nismo han sido despedidas. Además, 

a fines de mayo pasado, trascendió en 
la prensa que la gestión libertaria tiene 
en carpeta el borrador de un Decreto 
de Necesidad y Urgencia (DNU) con 
la firma de Spagnuolo para desregular 
las prestaciones para las personas con 
discapacidad. El proyecto libertario es-

tipula la eliminación del Sistema Único 
de Prestaciones Básicas, que estable-

ce precios uniformes para garantizar 
el acceso igualitario a los servicios. La 
iniciativa por el momento se encuentra 
frenada, tras la protesta federal con-

vocada en aquel entonces por el Foro 
Permanente Discapacidad, que tuvo 
puntos de concentración en Buenos Ai-

res, Santa Fe, Salta, Córdoba, Tucumán, 
Mendoza y San Juan.

TAMBIéN DEJA EN CLARO 
LA REGLAMENTACIÓN 

QUE LAS INSTITUCIONES 
DEPORTIVAS QUE 
ADOPTEN COMO 

ESTRUCTURA JURÍDICA 
A LAS SAD NO PODRáN 

RECIBIR NINGÚN TIPO DE 
SANCIÓN POR PARTE DE 

LA AFA, QUE YA EXPRESÓ 
SU VOLUNTAD DE EXCLUIR 

DE SUS COMPETENCIAS 
A LOS CLUBES QUE 

SE TRANSFORMEN EN 
SOCIEDADES ANÓNIMAS. 

ANDIS

El informe “surgió a partir de una 
información que me dio un aboga-

do al cual consultó Spagnuolo”, dijo 
Méndez a Página/12, conductor del 
programa Telenueve Investiga, emi-

tido por Canal Nueve. El periodista 
explicó que el director de la Andis le 
preguntó al letrado “qué problemas le 
podría traer firmar expedientes irre-

gulares, con sobreprecios, con cosas 
que verdaderamente no se estarían 
comprando”, sostuvo. En esa conver-

sación, Spagnuolo le contó al aboga-

do que había recibido una llamada 
de Eduardo “Lule” Menem (primo del 
presidente de la Cámara de Diputa-

dos), quien “le sugirió que tenía que 
hacer una contratación, que ya se iba 
a dar cuenta”. Luego, según el relato 
del abogado, Martín Menem lo citó a 
Spagnuolo en Diputados y le explici-

tó la situación, tras lo cual “recibió un 
llamado de ‘Lule’ para ir a Casa Rosa-

da”. Finalmente, Spagnuolo le dijo a su 
abogado “que no iba a firmar”, y que el 
primo de Martín Menem le respondió 
“que no se haga problema, que lo fir-

maba otra persona”.
Luego de hablar con el abogado, 

el periodista hizo un pedido de infor-

mación pública a nombre de su pro-

ductor acerca de las contrataciones 
del Ministerio. “Se nos cagaron de risa, 
nos mandaron estupideces”, señaló 
Méndez. “Automáticamente, hicimos 
otro pedido a nombre mío, específi-

camente sobre la Suizo Argentina. No 
nos mandaron quién firmó las con-

trataciones, si son licitaciones o son 
directas -aunque evidentemente son 
contrataciones directas-. Pero sí nos 
mandaron el monto, que son 27 mil 
millones de pesos hasta principios de 
julio”, agregó.

Por otra parte, el conductor de Te-

lenueve Investiga señaló la gravedad 

ESTE ESCáNDALO SE 
PRODUCE EN EL MARCO 

DEL BRUTAL AJUSTE 
QUE EL GOBIERNO DE 

MILEI VIENE APLICANDO 
SOBRE LA ANDIS. EN LO 
QUE VA DEL AÑO, MáS 
DE 300 PERSONAS QUE 

TRABAJABAN EN EL 
ORGANISMO HAN SIDO 

DESPEDIDAS. 
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

DÍA DEL NIÑO: LAS VENTAS CAYERON 14% EN 
COMPARACIÓN CON EL AÑO PASADO 

Las ventas minoristas de los comer-

cios pyme por el Día del Niño cayeron 
14,4% frente a la misma fecha del año 
pasado, midió este domingo un infor-

me de la Confederación Argentina de 
la Mediana Empresa (CAME). Como 
muestra, la entidad aseguró que el tic-

ket promedio de compra para de rega-

los para los niños fue de poco menos de 
$32.000, un 165% más alto que en 2023 
pero muy por debajo de la inflación 
acumulada.

“Fue una semana en la que las fa-

milias se orientaron a buscar produc-

tos económicos o en oferta. Se observó 
un consumo más cauteloso que el del 
año anterior, donde las prioridades se 
orientaron hacia lo esencial y funcio-

nal”, consideró la asociación de pymes 
en un comunicado dado a conocer este 
domingo. “El movimiento más fuerte se 
dio el sábado, día en que los comercios 
marcaron la diferencia, ya que para mu-

chos los días previos habían sido simi-

lares a una jornada habitual. De todos 
modos, para la mitad de los comercian-

tes consultados el magro resultado de 
la fecha no sorprendió y estuvo dentro 
de las expectativas, aunque otro 25% 
señaló que fue peor o mucho peor a lo 
esperado y 26,9% opinó que fue mejor 
o mucho mejor”, continuaron desde la 
entidad que preside Alfredo González. 

“Se observó un consumo más caute-

loso que el del año anterior, donde las 
prioridades se orientaron hacia lo esen-

cial y funcional”, consideró el informe 

de CAME
De acuerdo a la medición hecha 

por CAME, el ticket de ventas prome-

dió los $31.987, un 165% más que en 
esta fecha de 2023, es decir una varia-

ción muy por debajo de la inflación 
anual (según el IPC de julio, fue de 
263,4%) “lo que refleja cómo el ajuste 
en las compras se hizo más por valor 
que por unidades adquiridas”, inter-

pretó la entidad pyme.
“Este año el 60,4% de los comercios 

realizó alguna promoción, 10 puntos 
por encima del año pasado, cuando 
sólo 50% habían apelado a ese recur-

so que en la Argentina se vuelve más 
abundante en épocas de poca deman-

da”, apuntaron.
Todos los rubros relevados ven-

dieron menos que en el Día del Niño 
del año pasado, reflejó el informe. Los 
más afectados por la pérdida de con-

sumo fueron “Equipos de audio, video, 
celulares y accesorios”, con una baja 
interanual de 39,6%, seguido por “Cal-

zado y marroquinería” (-15,5 por cien-

to), mientras que Indumentaria tuvo 
una caída de 12,5% y de 6,1% para el 
caso de Juguetería.

Respecto al rubro con mayor im-

pacto, “la demanda se enfocó mayor-

mente en productos de menor tamaño 
y costo, lo que refleja una tendencia 
hacia la adquisición de artículos más 
accesibles”, informó CAME.

Los más afectados fueron “Equipos 
de audio, video, celulares y accesorios” 

En términos reales, el valor de las compras fue muy inferior al de 2023. Un ítem costoso se llevó la peor parte: la venta de celulares 
se desplomó casi 40 por ciento

(-39,6%), “Calzado y marroquinería” 
(-15,5%), Indumentaria (-12,5%) y Ju-

guetería (-6,1 por ciento)
“La venta de equipos de audio y vi-

deo más costosos fue baja, lo que con-

tribuyó a la caída general del sector. 
En lo que refiere a celulares, si bien es-

tos dispositivos son tradicionalmente 
populares para esta fecha, este año las 
ventas se concentraron en accesorios. 
Fundas, cargadores portátiles y auri-

culares fueron los más vendidos”, fue 
una de las conclusiones de CAME, lo 
cual confirma la elección de regalos 
algo más baratos en lugar de invertir 
en un equipo nuevo.

Los números de los fabricantes
En un informe propio horas antes, 

la Cámara Argentina de la Industria del 
Juguete (CAIJ) había asegurado que 
hubo una caída del 16% en el total de 
las unidades vendidas este año. “No se 
concretaron las mismas cantidades de 
operaciones que en otros años”, apun-

taron al señalar que las promociones 
bancarias colaboraron en las ventas, 
pero no lo suficiente como para amor-

tiguar el desbalance.
Luego de que se registrara una baja 

en el consumo de juguetes, desde la 
CAIJ señalaron que la situación compli-

caría al sector industrial e importador, 
debido a que la caída de ventas podría 
provocar que no se realicen grandes 
reposiciones de stock para suplir la de-

manda proyectada para fin de año.

ECONOMÍA
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GUÍA DE SERVICIOS

TELéFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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